



BOLIVIA:
EL CADÁVER DE LA BURGUESÍA NACIONAL

Contratapa



Brasil
DILMA AFUERA

Pág. 11

Octubre 2016- año 10

\$10 - Solidario \$20

EL IMPRESO

Publicación mensual de la Corriente Obrera Revolucionaria

#64

CHILE: DEMOCRACIA EN DESCOMPOSICIÓN

Pág. 10

DIPLOMACIA DE ESTADOS EN DECADENCIA

En medio de una crisis que se prolonga en el tiempo, las cumbres de Estados capitalistas resultan cada vez más impotentes para resolver alguna línea política común.

Cumbre del G20: "sálvese quien pueda".

A principios de septiembre tuvo lugar en China la Cumbre del G20. Los resultados han sido flacos, ya que cada mandatario se debió regresar con sus propios temas sin resolver. Bajo el lema "civilizar al capitalismo", el objetivo era buscar una respuesta al creciente descontento social que provocan los ataques contantes a la clase obrera en los distintos países, con el crecimiento de la pobreza y el desempleo, y una escasa perspectiva de crecimiento económico.

Es que el "estancamiento secular" que discutían en los Estados Unidos, no implicaba estancamiento puertas adentro, sino de la economía mundial. El FMI ya alertó "el crecimiento está siendo demasiado reducido, durante demasiado tiempo, para muy pocos". Del mentado objetivo de buscar establecer lineamientos de producción y empleo, poco y nada. Las principales potencias, miembros del G7, están sufriendo en carne propia lo que en otras épocas habría sido el infierno de los "países en desarrollo", altas tasas de desocupación juvenil y precarización laboral, cierre de empresas y reducción de ramas enteras. [Pág. 6](#)

Mini Davos de Macri
MAXINEGOCIOS PARA LAS MULTINACIONALES



Macri debutó en la sede de la ONU en Nueva York aupado por Bill Clinton, Obama y toda la crème de la política imperialista. El rockstar semicolonial del momento, hablando en la casa de sus amos. La política exterior de Macri, visto por EEUU como el mascarón de proa para imponer una nueva avanzada

sobre latinoamérica, se orienta por 3 palabras: inversión extranjera directa. Son los dolares, y nada más. Al punto de blanquear la intención de "discutir la soberanía de Malvinas" con el Reino Unido, es decir, retroceder en la reivindicación histórica frente al colonialismo inglés. [Pág. 3](#)

ESTATALES A PARO NACIONAL

Este 27/9 gremios estatales sumamos una nueva jornada de paro nacional. Convocado por los médicos de FESPROSA, se fueron sumando ATE, CTERA y finalmente CONADUH. Con un eje común en la reapertura de paritarias, y reclamos sectoriales; unos concentraron en Congreso, mientras otros marcharon al Mterio de Educación. La simultaneidad de la lucha no se traduce en una respuesta unificada. Mientras el ataque tiene una clara centralidad del Estado nacional y provinciales.

Fue un septiembre negro para los trabajadores. Arrancó con la muerte de cuatro obreros por responsabilidad patronal en INTA Castelar, en la Línea 60, en una obra en construcción en BsAs, y de un obrero municipal en Mendoza. En Neuquén, la represión policial a los estatales incluyó el disparo en el tórax a un delegado de UPCN. Pero la bronca genuina que estos hechos generan en el activismo y la base, se topa con la política de contención y complicidad de la burocracia.

Este 27 las CTAs no llamaron a parar, subordinando su accionar a la tregua dispuesta por la CGT que, con un paro sin fecha, ladra pero no muerde.

La Marcha Federal impulsada por la CTA de Yasky, y organizada con la Iglesia, los intendentes del conurbano, los legisladores y ex funcionarios del FpV, fue la presentación oficial en las calles de lo que denominaron los organizadores Articulación popular, es decir un movimiento político con un programa reaccionario. [Pág. 5](#)

Debate

POR QUÉ UN CONGRESO DE DELEGADOS DE BASE

[Pág. 7](#)

Bancarios

POR UNA CENTRAL ÚNICA DE TRABAJADORES

[Pág. 9](#)

Transporte Otra vida que se cobran las patronales del transporte.

¡BASTA DE MUERTES! FUERA DOTA Y TODOS LOS RESPONSABLES DE LA MUERTE DE DAVID RAMALLO

Por Rama Transporte de la COR

Los trabajadores de la línea 60 y el cuerpo de delegados vienen en lucha, paro y movilización por la muerte de su compañero David Ramallo, ocurrida el 9 de septiembre.

La patronal de DOTA viene intentando desligarse de su responsabilidad, con acusaciones falaces contra los delegados y haciendo lo que suelen hacer las patronales cuando un compañero muere: hablan de "infortunado accidente", cuando en realidad se trata de un asesinato en manos de la patronal, como tantos otros que ocurren en las fábricas, las reparticiones y los distintos lugares de trabajo.

No se trata de "hechos fortuitos" ni "errores humanos", sino el producto directo de la codicia de las patronales, que no invierten un peso en infraestructura y para quienes lo importantes es que "cierren los números", es decir, que ellos sigan ganando fortunas a costa nuestra.

A esto se suman las persecuciones que DOTA viene realizando sobre el cuerpo de delegados, no sólo en el terreno político y

judicial, sino con patoterismo, como los compañeros han denunciado en otras oportunidades (por ejemplo, cuando le prendieron fuego a los autos a los delegados Cáceres y Marcolín), o con la presencia de sus fuerzas de choque en las instalaciones.

Es un golpe más a los trabajadores que venimos resistiendo la inflación, los despidos, el techo salarial y las persecuciones a los activistas.

Todo esto, por supuesto, con la complicidad de la burocracia de la UTA, que viene dejando pasar la debacle en que se sumerge cada vez más el sistema de transporte producto de la voracidad patronal.

Desde todos los sectores tenemos que bancar la lucha de los compañeros y rodearlos de solidaridad.

Y además es importante, para que este crimen no quede impune, que desde el cuerpo de delegados y los familiares de David se impulse una comisión independiente, como hicieron los trabajadores del INTA y su Junta Interna ante la muerte de su compañero



Diego Sorraire, para que no sea la justicia patronal y los abogados de los empresarios los que tengan la última palabra.

Para vengar a David y tantos otros, para que la crisis del transporte la paguen los que la generaron -las empresas y el gobierno- es necesario que todos los trabajadores del

transporte unamos nuestras fuerzas y, mediante plenarios de delegados opositores y asambleas en los lugares de trabajo, impongamos como mandato un paro total del transporte hasta que paguen los responsables de la muerte de David, por la reapertura de las paritarias, por un convenio único para todos los trabajadores del transporte, el pase a planta de los contratados y el fin de la precarización laboral.

Un plenario general de todos los sectores opositores del transporte permitiría empezar a organizarnos en ese sentido, para hacernos fuertes y enfrentar a la burocracia de la UTA, así como imponer nuestras demandas. 🗣️

Ferrovianos

Gran avance en el Belgrano Norte

PLENARIO DE OPOSICIÓN VOTÓ UNA LISTA UNIFICADA

Por Ferrovianos de la COR

El 17 de septiembre se llevó a cabo el plenario de la Oposición del Belgrano Norte, fueron más de 70 compañeros, contando además con la presencia de ferroviarios opositores de los ramales Mitre, Roca y el Sarmiento.

Este plenario fue la presentación del Frente de Lucha Ferroviario integrado por la Bordó, Vanguardia Ferroviaria y la Gris.

En todo el país vemos cómo se desarrolla la crisis y la política de ajuste del gobierno, en complicidad con la oposición de los k, que en donde gobiernan llevan el mismo plan que el macrismo. Los empresarios tanto nacionales como internacionales son aliados desde el primer día de este gobierno y cuenta con la inestimable ayuda de la burocracia sindical que es la que está garantizando una tregua. Mientras, los trabajadores somos los que sufrimos devaluaciones, inflación, tarifazos, despidos, suspensiones y cada vez peores condiciones laborales.

La "CGT unida" en su último confederal, ante esta situación solo llamó a un paro nacional sin fecha, toda una demostración de su conciliación con el gobierno. Los quedaron afuera de la unificación de la CGT, como el Sec. General de la Unión Ferroviaria Sasia, tampoco ha hecho nada ante la si-

tuación de los ferroviarios. Ayer apoyaba a Randazzo, hoy sigue a las políticas de Macri. Es parte del directorio de los ferrocarriles argentinos con una política patronal.

En ferroviarios la burocracia sindical firmó paritarias a la baja (un acuerdo de 16 meses) el convenio colectivo con el preventivo de crisis y la posibilidad de despidos y suspensiones masivas. La burocracia de la verde es cómplice de las concesionarias que amasaron millones en subsidios con el gobierno K pero ahora reducen el servicio. Y avalan la política de "retiros voluntarios" que ya comenzó en casi todas las líneas ferroviarias, los cuales no son otra cosa que despidos encubiertos, que poco tienen de "voluntarios" y cada vez se transformarán más en compulsivos.

Ante esta situación general fue un acierto de los compañeros que conforman el frente, haber convocado a dicho plenario en donde se pudo discutir con el activismo y sectores que apoyan a los agrupamientos, los lineamientos políticos y programáticos que va a defender este frente en las próximas elecciones de cuerpo de delegado y seccional.

En dicho debate las distintas agrupaciones plantearon cual es su programa para sa-

lir de la crisis, su posición ante el gobierno y su enfrentamiento a la burocracia de la verde. Y presentaron los acuerdos programáticos a los que llegaron para conformar el frente.

Después del debate se votó la lista para la elección del cuerpo de delegados, este método de votar los candidatos en el plenario es de mucha importancia ya que expresa que los acuerdos no son entre cuatro paredes ni a espaldas de los trabajadores.

Al mismo tiempo que se debatieron resoluciones y puntos programáticos, el plenario se solidarizó con la familia y los compañeros de los trabajadores muertos en la línea 60 y el INTA Castelar, por la desidia patronal.

Se votaron resoluciones muy importantes, como la conformación de la lista, una fuerte campaña y un acto de cierre de la misma.

También se exigió la convocatoria a elecciones en tiempo y forma, así como transparencia en todo el proceso electoral. La burocracia de la Verde de Sasia aún no ha llamado a elecciones ni de cuerpo de delegados ni de seccional, cuando los plazos están pronto a cumplirse. Demuestra que no solo están en una pelea interna, donde no

pueden unificar lista, sino también que deben reformular su política ante el avance de la oposición en el Belgrano Norte y su unidad en el Frente de Lucha Ferroviario.

Al mismo tiempo los puntos votados por el plenario fueron la inmediata reapertura de paritarias, un plan de lucha de la U.F., contra el tarifazo, los despidos y las suspensiones, por el pase planta de los tercerizados.

También la necesidad de una bolsa de trabajo democrática y transparente, ante los ingresos discriminatorios de la burocracia verde y de la Jefatura.

Este ha sido un gran paso adelante para enfrentar la tregua de la verde con el gobierno, y el ataque de la empresa sobre las condiciones de trabajo. En la necesidad de preparar una oposición sindical en toda la rama ferroviaria.

Fue muy importante que los sectores opositores se unifiquen para enfrentar la situación crítica que pasan no sólo los ferroviarios sino el conjunto de los trabajadores.

La lucha de tendencias al interior de nuestra clase es central para que avance una tendencia que pelee por la independencia de clase de los trabajadores. Para que la crisis la paguen los que la generaron. 🗣️

Mini Davos de Macri

MAXINEGOCIOS PARA LAS MULTINACIONALES

Viene de Tapa

Por Orlando Landuci

Todo por fortalecer la sociedad con la Shell y la BP, dando el visto bueno a la explotación petrolera y pesquera que los piratas británicos realizan y pretenden potenciar en el Atlántico Sur.

Los críticos K dicen que la canciller Malcorra está poniendo su candidatura a la ONU por delante de sus funciones como ministra de exteriores. Es una forma de ocultar que Macri va a la más cipaya entrega de concesiones a Inglaterra y a los EEUU, no hay una agenda diferente a la de Malcorra. El kirchnerismo quiere tapar sus propias agachadas, como la entrega de Vaca Muerta a Chevron y el pago dólar sobre dólar de la deuda al FMI y el Club de París.

Seduciendo al capital

El Foro de Inversión y Negocios, o Mini Davos, fue promovido para “relanzar” el mercado argentino para el capital internacional. Tuvo lugar del 12 al 15 de septiembre y participaron empresarios y funcionarios de 68 países (EE.UU., Gran Bretaña, España, Alemania, Israel, Canadá, Francia, Brasil, Japón, China, entre otros). Hubo más de 1.000 CEO y 1.688 empresas (75% internacionales y 25% locales)¹. Mercado Libre, Arcor, Techint y Globant, las más destacadas entre

nombradas, el sector agropecuario ha sido el gran ganador de estos 9 meses, sobre todo la soja, los cereales y la carne. El sector financiero también se destaca, sólo repasando el nombre de las empresas nombradas más arriba.

Otro dato que da el gobierno a La Nación: “la Agencia de Inversiones gestionó más de 350 reuniones bilaterales, según la información oficial. Estiman que 9% fue entre organismos públicos; 17%, entre privados y 74% entre el sector público y privado”. El Estado en tanto firma burguesa protagonizó 3/4 de las reuniones para conocer y “seducir” a sus futuros socios, sin dudas pensando en la obra pública ligada a la infraestructura y el sector energético y extractivo, las dos “vedettes” del Mini Davos.

Todo esto no oculta que, mientras llegan las prometidas inversiones, Macri sale a colocar deuda al exterior, vinculándose más estrechamente al FMI y el BM, para mantener a flote una economía en recesión y casi quebrada. El lapso que separa a las “posibilidades” de inversión de su efectiva concreción cotiza a una tasa de interés anual del 23%... pero lo más peligroso son las consecuencias sociales del avance de la crisis y del ajuste del gobierno, que hacen crujir los cimientos de la argentina capitalista.



las nacionales. Y entre los pulpos imperialistas, asistieron Cisco, IBM, Draper Associates, el Banco Europeo de Inversión, el Banco Mundial, Citigroup, Novartis, Lithium Americas, Total, Louis Dreyfus, JP Morgan Chase, Pan American Silver, CFI, Oracle, Goldman Sachs, General Electric, Airbus, Toyota, International Finance Corporation, BP, Boeing, Siemens, Coca-Cola, Unilever, Dow Chemical, entre muchas otras².

El gobierno sacó un balance positivo, ponderando posibilidades de inversión por US\$ 250.000 millones. Las ramas donde apuntarían estos dólares muestran claramente a donde va Macri con su proyecto neo desarrollista: US\$ 130.000 millones en Energía y Minería; US\$ 90.000 millones, en Infraestructura; US\$ 25.000 millones en Agroindustria; US\$ 5000 millones, en bienes industriales, y US\$ 5000 millones, en servicios y tecnologías. El crecimiento que promete cambiamos se estructura alrededor de la rapiña de los recursos naturales, desarrollando una red de infraestructura acorde, y las industrias complementarias. Si bien no se

Tareas burguesas

Los empresarios también pusieron sobre la mesa sus exigencias. Un elemento importante fue que Arcor y Techint, la “verdadera burguesía nacional” según MM, se hayan puesto a la cabeza de la propuesta. Era una exigencia del capital imperialista, “queremos ver que los argentinos la pongan primero”. El blanqueo tiene la misma intención, pero aún no ha tenido el efecto pretendido.

Paolo Rocca de Techint fue claro: “hay que convencer a los sindicatos para que no peleen por el sueldo de algunos, sino por el empleo de muchos, lo que realmente necesitamos es un país capaz de convencer y de atraer inversiones que puedan crear empleos”³. El avance en la flexibilización laboral es uno de los puntos centrales. Triaca viene insistiendo en ello, buscando poner la productividad en el eje de las discusiones salariales: aumentos por productividad, negociaciones por empresa y/o región, reforma de los convenios colectivos, cambio genera-

cional de la fuerza laboral. La idea de bajar la litigiosidad relacionada a los accidentes de trabajo la dejamos para el final, para señalar el cinismo de los explotadores que responden así a los cada vez mayores accidentes producidos por el aumento de los ritmos y la desidia patronal que han llevado a la muerte de compañeros en el INTA Castelar y la línea 60 de Bs. As. Todas las reformas que viene impulsando el gobierno, desde la modernización del estado a la nueva agenda educativa, van en el sentido de satisfacer las pretensiones del grupo del Mini Davos, lo más granado del capital financiero internacional.

CGT unificada

Mientras tanto, la CGT unificada del triunvirato Schmid/Daer/Acuña se lanzó a conferenciar con todos los sectores posibles, desde el propio gobierno y la UIA, hasta los movimientos territoriales y la Iglesia. La intención de los muchachos peronistas es aglutinar alrededor de la histórica columna vertebral a los sectores opositores al macrismo para intentar ser el eje de la recomposición de un PJ en franca crisis. Crisis que explica las peripecias de Mauricio, un gobierno con una estrecha base social que usufructúa la debilidad de la oposición. La burocracia sindical debe encarar estas tareas políticas de estabilización del régimen burgués y su democracia para ricos en medio de una profundización creciente del descontento social en general, y de las bases de los sindicatos en particular. Defienden también a la burguesía no monopolista que está siendo desplazada de los negocios luego de usufructuar la protección del Estado bajo el kirchnerismo, que con su proyecto de regenerar una burguesía nacional terminó haciendo dragones y conventos para esconder millones que esquilmaron a nuestra clase. Para lograr esto, buscan apoyarse en otros actores, que colaboren en la contención. La Iglesia juega un papel destacado en ello. Los despojos del kirchnerismo, cómo el Evita, y aún las 2 CTAs, deben encuadrarse en esta dinámica o perecer.

La tarea más importante de la burocracia sindical es limpiar a los sindicatos del activismo combativo y la influencia de la izquierda. Es la única manera de sostener el proyecto burgués de Macri, a quién están dando una evidente tregua, para eventualmente desplazarlo en 2019. Todo esto cuesta a nuestra

clase, además de accidentes y muertes obreras, despidos, suspensiones, tarifazos, y miseria salarial, que ya arrecian en ramas completas de la economía. La precarización laboral, que fue la base heredada de la “economía K”, va a seguir profundizándose cuando los empresarios logren “convencer a los sindicatos”, es decir, transar con la CGT.

El FIT y el resto de la izquierda quedan perdidos en esta situación. Mientras el PTS oscila en una vergonzante escandalosa adaptación al kirchnerismo (marchas y plazas con Boudou y Delia incluidas) que refleja toda una política de adaptación a los bonapartismo sui generis en decadencia cómo Dilma en Brasil, el PO oculta tras una fraseología “contra el nacionalismo burgués” una orientación de “frente único” con quien sea para avanzar contra Macri. Los une el programa estatista que siempre defendió el FIT y una orientación parlamentarista que trueca el programa revolucionario por proyectos de ley.

La conclusión es bastante clara. La recuperación de los sindicatos y la lucha contra la burocracia sindical y la influencia de las ideas estatistas en el proletariado es la tarea central que debe encarar la vanguardia. La ruptura revolucionaria de la clase obrera con el peronismo se convierte en el camino para romper las cadenas que atan a los sindicatos al estado burgués. Para convertirlos en herramientas de la lucha de clases contra el plan de Macri, atacando las bases materiales sobre las que se sostienen sus aliados. Avanzar en imponer un congreso de delegados de base con mandato, un organismo de deliberación obrera que exprese la voluntad de millones de hombres que a diario manejan las palancas de la producción, permitiría discutir una salida obrera a la crisis; un programa de transición para atacar las bases del régimen burgués. Esto no cae del cielo. La acción del marxismo consiente y sus cuadros, su lucha por influenciar a la vanguardia, son imperiosas. Más que nunca, para enfrentar las ideas del estatismo, pero mucho más al Estado en su rol de someter al proletariado a través de la fuerza, levantamos las banderas del internacionalismo proletario y de la IV internacional y la urgencia de su reconstrucción.✊

1 La Nación, 22/09/2016

2 El Cronista, 23/08/2016

3 Ídem, 21/09/2016

Contra el tarifazo

PREPARAR UN PARO GENERAL. APERTURA DE LOS LIBROS Y CONTROL OBRERO DE LA RAMA ENERGÉTICA

Por Juan Pablo Mora

Las empresas del negocio energético se frotan las manos. Tras idas y vueltas, la salida que abrió la corte suprema al tarifazo de Macri les garantizará continuar tranquilos con los negocios. El kirchnerismo y la burocracia sindical de la CGT unificada y las CTAs se encargaron de llevar la bronca generada por el aumento a las instituciones. Las audiencias públicas sólo van a servir para que se contrapongan argumentos para fortalecer la república burguesa. Para los revolucionarios, no se trata de contrastar argumentos, sino de combatir la política de saqueo orquestada por el gobierno nacional a pedido del imperialismo con los métodos de nuestra clase, a partir de la recuperación de nuestras organizaciones, los sindicatos.

El tarifazo de MM y "Shell" Aranguren servirá para mantener la explotación de los grandes pulpos imperialistas, sosteniendo artificialmente el precio en boca de pozo por encima de los precios internacionales de los hidrocarburos, para "alentar la inversión". Reemplazará los subsidios a las empresas, que al igual que el acuerdo secreto con Chevron por Vaca Muerta cumplían el mismo objetivo de incentivar a los socios imperialistas del Estado, por un aumento dolarizado de tarifas, escalonado hasta 2019. Un verdadero sobreprecio para premiar la raquítica inversión, cuyo resultado son los cortes de luz y el racionamiento del gas en las industrias. Sólo cambia el beneficiario capitalista, de los Repsol y luego los Eskenazi a Chevron y Shell. La misma política, con nuevos socios. La crisis energética que lastra cualquier perspectiva económica para la nación oprimida tiene su base en la opresión imperialista del conjunto de Latinoamérica, y más en general, en la podredumbre del sistema capitalista mundial.

El Estado, garante de la rapiña

El Estado, en tanto firma burguesa, busca desesperadamente socios imperialistas para dinamizar la explotación energética. Al tiempo que es un aparato burocrático-militar destinado a defender el orden burgués. Basta recordar la condena a cadena perpetua que pende sobre las cabezas de los petroleros de Las Heras por osar atacar las bases productivas de las petroleras en el sur y enfrentar al aparato represivo.

El sueño peronista de conciliar los inte-



reses de los empresarios nacionales con la clase obrera en su "comunidad organizada" se hace añicos al ritmo del desarrollo de la crisis mundial. Toda intervención del Estado, ya sea dirigido por los K que pretendían la utopía de regenerar una "burguesía nacional", cómo de la nueva facción pequeño-burguesa en el poder de Macri que responde de forma más directa a los imperialistas del G20, termina en negocios para ellos y palos para nosotros, se discutió en el "mini Davos".

Burócratas cómplices

Las conducciones sindicales mantienen su tregua con el gobierno. Las críticas y amenazas de "medidas de acción" sirven para ubicarse como necesaria oposición dentro del régimen burgués ante la crisis del peronismo. Mantienen atados a los sindicatos al Estado burgués, y su política frente a la crisis es llevar a nuestra clase detrás de un sector patronal, el que está perdiendo

por la apertura de las importaciones y la suba de tarifas. Los trabajadores sabemos que las pymes, esos pequeños socios de las multinacionales, son de las patronales más negreras. Y defenderlas, proponiendo proyectos de ley para que el Estado regule la economía y así mantener artificialmente a una capa ineficiente de pequeños y medianos propietarios, es reaccionario y sólo nos puede llevar a la ruina.

Independencia de clase

Para enfrentar el ajuste de Macri debemos intervenir en las organizaciones de masas que son los sindicatos, batallando para recuperarlos de manos de la burocracia y para ampliar sus funciones. Nuestros aliados contra los tarifazos son los trabajadores del sector energético, de la luz, el gas y el agua, que son los que sufren a la patronal, la tercerización y los despidos.

Hay que imponer la apertura de los libros para conocer los costos de producción

y lo que hicieron con los subsidios. E imponer desde los sindicatos recuperados el control obrero de las empresas de producción, transporte y distribución de energía, avanzando en la expropiación y la administración obrera.

Hay que preparar un paro general para enfrentar el ajuste. Levantemos en cada asamblea la moción de imponer un congreso nacional de delegados de base con mandato, para desarrollar la deliberación obrera que los burócratas pretenden reemplazar con sus conferencias con la Iglesia, la UIA y los ministros.

Que discuta un programa obrero de salida a la crisis, que luche por la independencia de los sindicatos del Estado y que prepare la lucha por el poder contra la burguesía. Para que la crisis la paguen los capitalistas, luchamos por una nueva generación de cuadros revolucionarios dispuestos a tomar las tareas de dirección en esta batalla, cuadros que serán la base la IV internacional reconstruida y su sección argentina.✉

ESTATALES A PARO NACIONAL

Por Estatales de la COR

Viene de Tapa

Sectores que el cristinismo no contiene ni dirige, como bien mostró la escasa adhesión a la "marcha de la resistencia" horas antes.

La marcha federal y el acto en la Plaza de Mayo, definidos por una dirección en crisis, se propuso reconciliar en la calle los intereses de la burguesía pymetera con los trabajadores estatales y los movimientos sociales territoriales (la CCC y el MST revivieron sus viejas alianzas con la celeste). El programa, la defensa del "modelo K". Para sostener el empleo, hay que subsidiar a los patrones. Para enfrentar el ajuste, hay que poner en pie un frentón social anti-Macri con los Boudou, los Capitanich, los barones del conurbano y el cristinismo a la cabeza, mientras los trabajadores vamos de comparsa.

El contenido político reaccionario de la convocatoria generó una genuina desconfianza entre el activismo que viene de protagonizar la recuperación de sindicatos, como el SUTNA, o entre los delegados escolares de la seccional Las Heras, donde la Lista Roja que integramos como COR dio la discusión y convenció de no convalidar. Sin

preservar un espacio sindical propio, aislando a los sectores del activismo que influencia.

Las oscilaciones de la oposición, aumentan la desorientación del activismo. Frente a la disputa por la base de las centrales y los sindicatos que está dando la burocracia sindical que se rearma desde la CGT unificada contra la izquierda, y desde la CTA para contener un espacio social de centro izquierda, es necesario fortalecer programática y políticamente a la vanguardia.

Macri y los gobernadores tienen un plan. Los trabajadores aún no.

El plan de ajuste cuenta con el acuerdo unánime de Cambiemos y la oposición burguesa del FR, PJ y los requechos del FpV: salarios atados a productividad, reducción presupuestaria para servicios básicos como salud y educación, aumento de la tercerización y la precarización laboral, reducción de personal.

En educación, el operativo de evaluación docente basado en la LEN del kirchnerismo, avanza sobre los acuerdos unánimes



embargo, la oposición mostró, una vez más, su vacilación.

Era de esperarse que las agrupaciones de Rompiendo Cadenas honraran su lema fundacional, "cavar trincheras junto a la burocracia", marchando codo a codo con Baradel. Pasaron del frente único con los verdes contra Kristina, al frente único con las direcciones K en ATE y en CTA contra Macri. Cuestionan a la burocracia sólo por lo inconsciente de sus acciones, mientras ésta les impone el programa. En sus fundamentos, parten de la necesidad de masificar la lucha para lograr triunfos en esta etapa. Como las luchas masivas son heterogéneas, por contener a su interior perspectivas políticas en disputa, en aras de la masividad, ceden a las conducciones que "están en lucha". Así, confunden la heterogeneidad de la clase obrera, con sus direcciones.

Los espasmos políticos de la dirección del PTS, descolocaron a sus militantes, que pasaron de impulsar abiertamente la marcha, a rechazar su participación como partido. En tanto el PO que participó con una columna diferenciada, sigue intentando

del Consejo Federal de Educación integrado por los 24 ministerios de educación de las provincias. Y tiene en la burocracia K su mejor garantía. Mientras notificaban de la exoneración a los dirigentes de SUTEF-CTA, la conducción fueguina de ATE se reunía con Bertone, y ATE Capital recibía a Cristina. Semejante ataque a la organiza-

ción sindical docente no mereció de CTERA mención ni respuesta. Mendoza con el Item Aula no es la única avanzada patronal. En Santa Cruz, Alicia K desconoce al gremio docente, y pone en pie una mesa intersectorial con la Iglesia y los empresarios para establecer los cambios en educación. Contra la política educativa de Macri y los gobernadores: abajo la LEN, LES, LET y las resoluciones del CFE.

El Presupuesto 2017 cuantifica los objetivos de avance del Plan de Modernización, para "optimizar" el recurso humano atando salarios a productividad, reduciendo personal mediante un nuevo tendal de despidos de contratados y jubilaciones anticipadas, flexibilización y precarización. Macri y los gobernadores corren con ventaja. La burocracia de ATE y CTA ya dejó pasar miles de despidos, y está sentada en las "comisiones intersectoriales" para negociar los términos del ajuste. Con paros aislados y marchas al congreso para presionar por más presupuesto, no les torcemos el brazo.

Los estatales debemos enfrentar la ilusión de eficiencia y control del macrismo. Rechacemos el Plan de Modernización y el ajuste, debemos abrir un debate y deliberación del conjunto de los estatales contraponiendo un plan de los sectores de vanguardia en cuanto a cómo enfrentamos el Estado y cómo preparamos su destrucción. Para eso tenemos que imponer un plan de lucha unificado del conjunto de los estatales, con paros activos, con ocupa-

ción de los edificios y reparticiones públicas. E imponer en asambleas delegados paritarios para que discutan con el gobierno no solo los aspectos salariales sino también el Plan de Modernización. Generando caos, pero no con métodos anárquicos.

Necesitamos un congreso nacional de delegados estatales de base mandados, que imponga la centralidad en la acción en base a un programa de independencia de clase. Para imponer la reapertura de paritarias, sentando a Macri y cada gobernador en una paritaria estatal única, con paritarios electos y revocables. Salario igual a la canasta familiar (19mil\$), reincorporación de todos los despedidos y el pase a planta de todos los contratados.

Para derrotar el ajuste, las seccionales y sindicatos recuperados tienen una tarea central. Reagrupar al activismo y la oposición antiburocrática en un plenario nacional que debata un programa obrero de salida a la crisis, un programa de independencia de clase, que combata la lógica estatista y de redistribución de la riqueza de la burocracia. Y se unifique en una campaña ofensiva por disputar con ese programa a los delegados y a la base de los sindicatos estatales. Preparando la unificación de las Centrales desde las bases, en lucha contra la política antiobrera de Macri y los gobernadores. Esta es la tarea de una Oposición Sindical Revolucionaria que batalla por unificar al movimiento obrero en una Central Única de Trabajadores independiente de las patronales y el Estado.✊

CASTIGO A LOS RESPONSABLES DE LA MUERTE DEL COMPAÑERO SORAIRE

La muerte de Diego Sorraire en INTA Castelar no fue accidental. Es el resultado de la desidia de los directores, de las pésimas condiciones de trabajo que imponen a los trabajadores la sucesión de administraciones. La conformación de una comisión

investigadora independiente, para esclarecer el hecho, votada en asamblea de los trabajadores de INTA Castelar es un gran avance, porque recupera una perspectiva de independencia de clase y justicia obrera, que décadas de adaptación al Estado bur-

gués por parte de la burocracia sindical han borrado.

La demanda de castigo a los responsables de la muerte de Diego Sorraire, debe ser parte del plan de lucha de ATE y del conjunto de los trabajadores estatales.✊

Cumbres borrascosas

DIPLOMACIA DE ESTADOS EN DECADENCIA

Por Victoria Rojo



Estados Unidos, encuentra cada vez más dificultades para marcar el liderazgo y no puede definir una línea clara que ofrezca estabilidad en regiones enteras del planeta, donde las tensiones llegan a tornarse explosivas. Mientras, en América Latina, los procesos políticos de reacomo-

trión país, China, que hasta hace algunos años había sido considerado motor de crecimiento de la economía mundial, hoy se encuentra en graves problemas: el crecimiento se agota, crecen las tensiones comerciales con EEUU -que intenta disciplinarlo a través del Tratado del Pacífico con



damientos burgueses en el régimen vuelven la situación política muy volátil. Un gag de lo más tragicómico fue el que protagonizaron los organizadores, que presentaron al flamante presidente de Brasil como "Mr. Fora Temer". Un pequeño resumen de cómo se colaron los enfrentamientos sociales en la cumbre. El anfi-

países de Oriente-, grandes desigualdades al interior de su economía y las contradicciones heredadas de la estructura de un Estado en asimilación al capitalismo. Por su parte, la UE ya es considerada un freno a la "normalización" de la economía mundial. Todo esto en el contexto de descomposición de la situación en Medio Oriente

Viene de Tapa

y de la recrudescida violencia en Siria, ante lo cual el G20 planteó un "rechazo" a la escalada bélica, sin respaldar explícitamente la intervención unilateral de EEUU.

Lo único que pudieron hacer fue sacar declaraciones sobre cambio climático y declararles la guerra a los paraísos fiscales, en vistas de que Estados Unidos recupere dinero para los circuitos "formales" de la economía y que pueda mantener el privilegio de controlar no sólo la emisión de moneda mundial, sino también de guardar el dinero "negro" en su propio país.

Los resultados han sido tan ridículos como el lema... el capitalismo "incivilizado" se revela contra sí mismo.

Cumbre de la UE: "goodbye, Great Britain".

La siguiente semana, en Bratislava, la UE celebró su primera cumbre regional sin Gran Bretaña. A pesar de que este país aún no salió formalmente de la Unión -cuestión que la PM Theresa May estaba demorando-, no parece haber vuelta atrás. Los dirigentes europeos, en particular Merkel, intentaron mostrarse fuertes y resueltos a salir adelante. Pero dejó la sensación de ser la última cena romántica antes del divorcio. El propio presidente de la Comisión Europea debió reconocer la "crisis existencial" del proyecto europeo. Mientras los eslabones débiles siguen sin poder salir de la crisis económica acuciante, se suman tensiones sociales, la imposibilidad de resolver la cuestión migratoria y los temblores en los regímenes políticos que estos fenómenos producen. España sigue sin gobierno y la solución se encamina para nuevas elecciones a fin de año, de no encontrar otra salida pactada antes de fin de octubre. Francia sigue en ebullición por las refor-

y protestas callejeras y, encima, los resultados económicos no han traído aún el alivio esperado por la burguesía. Y Alemania sigue absorbiendo las contradicciones de la región, con una economía un poco más robusta, pero el sistema financiero aún no da las garantías necesarias para los grandes capitales; y la situación política decanta en polarización social, crecimiento electoral de la extrema derecha, que hizo una elección muy buena en Berlín en alianza con los conservadores. Las dos potencias europeas, Alemania y Francia, miran con preocupación lo que sucederá en las próximas elecciones generales de 2017, que prometen cambios en los escenarios políticos de sendos países.

Merkel pidió un esfuerzo conjunto y una más estrecha cooperación para combatir el terrorismo y la "protección de las fronteras", así como pidió apoyo para el programa de "repatriación" de los migrantes que desde hace meses están ingresando masivamente a Europa escapando de la guerra y la situación extrema en Siria y países vecinos. Una vez más, no pasó de una declaración de "buena voluntad", ya que los proyectos concretos reclamados no aparecieron.

Diplomacia EEUU-Rusia: "yanquis, ya no controlan el mundo".

Primero, se entrevistaron durante del G20 en China, con el objetivo de arribar a una cooperación militar contra los grupos "extremistas" que operan en Siria. Pero la "mirada del odio" fue lo único que Obama y Putin se pudieron dar en ese encuentro, ya que no lograron concretar el ansiado acuerdo sobre el alto al fuego.

Luego, en el marco de la Asamblea de la ONU en Nueva York, los ministros de ambos países, Kerry y Lavrov, intentaron seguir negociando. Esto sucedió luego de que el 19/9 se rompiera la frágil tregua



mas laborales, que a pesar de haberse formalizado en la repudiada ley El Kohmri, siguen provocando enormes huelgas

que se había alcanzado al darse un ataque "accidental" de parte de la coalición liderada por EEUU sobre soldados sirios. E in-

Debate

POR QUÉ UN CONGRESO DE DELEGADOS DE BASE

Por Guillermo Costello

Esta consigna es parte de nuestra intervención en los sindicatos y las organizaciones populares. Con esta forma organizativa buscamos que la mayor parte del proletariado organizado delibere y mandate a delegados para participar de este Congreso.

Y no como hemos visto en estos días, donde se juntó el confederal de la CGT unificada y definió un paro general sin fecha. Una demostración de que se sienten presionados por la base, pero no la consultan, y una maniobra para mantener la tregua y negociar con el gobierno de Macri.

Pero ¿cuáles son los fundamentos para pelear por la realización de un congreso de delegados de base con mandato?

Partimos, porque somos marxistas, de que las relaciones de fuerza se miden en la producción y sostenemos que la lucha de clases es la lucha por la plusvalía. Es decir, buscamos atacar la base del régimen burgués que se encuentran en la producción. Partimos de que la crisis del sistema capitalista es tanto el resultado del papel reaccionario de la propiedad privada como del no menos reaccionario del Estado nacional.

Por eso intervenimos en los sindicatos, que son organizaciones de masas que mayor relación tienen con la organización de la producción.

Pero, sobre todo, enfrentamos al Estado burgués, que no es nuestro Estado y peleamos por su destrucción como tarea transicional de transformación del capitalismo al socialismo.

En esta tarea debemos preparar los prerequisites en la lucha por el poder de la clase obrera, para demoler el aparato burocrático militar que es el Estado y reemplazarlos por la clase obrera en armas, una de las acepciones de la dictadura del proletariado.

No partimos de cero, sino con un programa que es la síntesis de los procesos históricos de la lucha de clases y que condensa las experiencias de nuestra clase en la lucha contra la burguesía mundial.

Nuestras consignas expresan esa síntesis histórica. En este caso, estamos debatiendo una forma organizativa siempre teniendo en cuenta que el problema se decide por el contenido de clase de la política y no por su forma.

La importancia de este congreso reside en que plantea de forma concreta un organismo en donde se pueda deliberar y enfrentar el corporativismo de la burocracia sindical, estableciendo una relación con la base que la burocracia no tiene ni le interesa. Es una de las formas de enfrentar a los agentes de la burguesía en nuestras filas. Permite, mediante los delegados con mandato de base, que se expresen las distintas tendencias al interior de nuestra clase.

Imponer este Congreso, que puede comenzar con Congresos regionales o por parques industriales, permite que un sector importante de trabajadores delibere sobre la situación de la clase obrera en enfrentamiento con su clase antagónica que es la burguesía. Se podría tener una radiografía de la explotación, de los ritmos de trabajo, de los salarios y de las condiciones de vida, lo que

llevaría a reivindicaciones coyunturales y debate de programas de salida ante esta situación.

En el plano de la lucha por el poder, este tipo de organismos propios de la clase preparan las condiciones para el enfrentamiento del Estado y su aparato burocrático. Por sus características, funciona transitoriamente como una especie de Parlamento, que cuestiona las instituciones como el Parlamento burgués y la democracia burguesa. En la lucha por la revolución debemos destruir el aparato burocrático y militar y bajo ningún punto de vista debemos permitir que los trabajadores sólo seamos los que fiscalizamos y administramos dicho aparato burocrático; es decir, una coexistencia pacífica con instituciones del Estado burgués. Peleamos por su destrucción y preparamos la transición para que después de la revolución triunfante ya no exista este aparato burocrático.

Un Congreso de Delegados de Base con mandato debería discutir cuál es el programa de salida a la crisis, votar un plan de lucha, en busca de ampliar las funciones de los sindicatos para que se ubiquen como dirección del conjunto de las clases explotadas. Para eso debemos expulsar a la burocracia de nuestras filas. Buscar la unidad sindical en la necesidad de una Central Única de Trabajadores. Para estos objetivos debemos conformar Oposiciones Sindicales Revolucionarias en las distintas ramas de la industria y en los organismos estatales, con libertad de tendencias.

Hay algo que ni el imperialismo, la sub burguesía y la burocracia sindical pueden permitir: que los trabajadores se organicen y deliberen de manera independiente. Es decir, destruir todo germen de dirección, que cuestione los fundamentos de la democracia burguesa.

Por eso la estatización de los sindicatos, amparada por leyes como la ley de asociaciones sindicales o ley de contrato de trabajo por nombrar algunas. Porque la burguesía plasma en leyes las relaciones de fuerza que fueron conquistando en las derrotas infringidas a nuestra clase, la constitución nacional muestra de forma descarnada esta situación que definimos.

Somos conscientes de que la burocracia no va a llamar a dicho Congreso, ya que -como siempre dicen- "hay que manejarse por los canales orgánicos"; y ahora cuentan con una nueva herramienta que les dio la Corte suprema a través de un fallo que le da la potestad absoluta al sindicato para tomar medidas de fuerza, lo cual es una manera de atacar a las comisiones internas, cuerpos de delegados y delegados de fábrica que no respondan a ellos.

Pero en el periodo de los K en el gobierno se desarrolló al interior de nuestra clase un proceso de reorganización. Obviamente, no impulsada por el gobierno, sino con la irrupción de una nueva generación que ingresaba a las fábricas y comenzaba a hacer sus primeras armas en la lucha. Esta nueva generación fue influenciada por las corrientes de izquierda y por tendencias sindicales. Aparecieron nuevos delegados y dirigentes en distintas fá-

bricas y que en el transcurso de estos últimos años han acumulado experiencias en la lucha de clase, con derrotas y triunfos. Es con este patrimonio que contamos para impulsar la unidad de los trabajadores que luchan contra la burocracia, el gobierno y los empresarios nacionales e internacionales.

Estas tendencias que se desarrollaron tienen sus programas y sus reivindicaciones. Por ejemplo, una de estas tendencias sindicales transitorias es la Federación Aceitera, que levanta un programa de salida a la crisis planteando que la clase obrera debe pelear por el pleno empleo y por salario mínimo vital y móvil, según la constitución y que esos elementos serían la garantía de la expansión del mercado interno y la posibilidad de la salida de la crisis. Instalan un debate sobre el concepto de salario. Los marxistas tenemos mucho que decir sobre el sistema de trabajo asalariado y tenemos inscripto en nuestro programa la abolición de este sistema de trabajo asalariado.

Otras tendencias, influenciadas por la izquierda, plantean un programa estatista de redirección de capitales y de redistribución. Éstas, que influyen a un sector de movimiento obrero, deben confrontar sus ideas de cara al conjunto del proletariado, no sólo contra los programas de la burocracia, sino también para desarrollar una politización en nuestra clase para preparar el enfrentamiento.

El nuevo gobierno de Macri es otra fracción de clase, que viene con un programa anti obrero, que en ciertos puntos es continuidad de los K, pero con más acuerdo con un sector de empresarios internacionales. Por eso, para enfrentarlo necesitamos una férrea unidad de clase que parta por la independencia total de los partidos burgueses, pequeño-burgueses y las fracciones de clases aliadas al imperialismo por muchas vías, así como de la burocracia sindical.

No lo planteamos como una monosigna que sólo sirve para denunciar lo antidemocrático de la burocracia sindical, sino -como intentamos demostrar en esta nota-, dicha forma organizativa tiene sus premisas políticas también. Y es parte de una táctica dentro de una estrategia revolucionaria. Sería un error tomar esta medida escindida de la lucha programática, paralela, para no enfrentar a la burocracia. Pasar de la acción sindical a la acción política necesita tener clara la política sindical de los revolucionarios.

Porque nosotros no peleamos por la unidad en un sentido abstracto, sino por la unidad revolucionaria; es decir, anclada en un programa para enfrentar la crisis. En esta lucha por las premisas programáticas, las corrientes marxistas seremos minoría, pero una minoría activa para organizar una vanguardia en partido revolucionario como sección nacional que lucha por la reconstrucción de la IV internacional.✉

mediatamente después, un convoy de la ONU fue golpeado y murieron 20 personas de misiones humanitarias y se destruyeron 18 vehículos que contenían alimentos para civiles en Aleppo. Estados Unidos acusa a Rusia de no tener voluntad de sostener el cese al fuego. Mientras tanto, los rusos acusan a los norteamericanos de utilizar los ceses al fuego para dar tiempo a los opositores para reagru-



parse.

En tanto crecen las tensiones sobre Siria, Rusia se mete en la diplomacia del acuerdo Palestina-Israel y Lavrov ya negocia con Abas y Netanyahu la celebración de una cumbre en Moscú, donde Rusia sería mediador. Sin duda, esto es "mojarle la oreja" a Estados Unidos, ya que durante la posguerra había sido esta potencia la garante de la paz y patrocinadora de los acuerdos de paz. Sin embargo, luego de años de desencuentros, endurecimiento de las relaciones entre los gobiernos estadounidense e israelí y sucesivos fracasos en las conversaciones para dar una salida definitiva al conflicto, fueron desgastando el rol de Norteamérica. Algunos analistas ya lo vaticinan: el ocaso del predominio estadounidense en la región está llegando.

Capitalistas en crisis

En síntesis, los acuerdos y concertaciones internacionales de los Estados capitalistas se vuelven cada vez más complicados y endebles, cuando la burguesía imperialista tiene tareas titánicas como la asimilación de los ex estados obreros, la reestructuración de Medio Oriente y una idea a largo plazo para intentar salir de lo que los economistas burgueses han denominado "estancamiento secular". La prolongación de la crisis y las tensiones no hacen más que descomponer la situación y profundizar contradicciones a las que el capitalismo no puede dar respuesta.

Por una dirección revolucionaria

Sólo la clase obrera puede dar una salida progresiva a la encrucijada hacia la que avanza el desarrollo de la crisis capitalista mundial. La disyuntiva "socialismo o barbarie" se expresa nítidamente en el horizonte histórico. Es urgente desarrollar una dirección revolucionaria capaz de tomar en sus manos la resolución de las tareas históricas planteadas; una nueva generación de revolucionarios que, nutriéndose de la teoría marxista y de las experiencias revolucionarias más avanzadas de nuestra clase, pueda dar respuesta a los desafíos revolucionarios en el siglo 21.✉

SE REALIZÓ EL X CONGRESO DE LA COR

Por MN de la COR

Los días 13 y 14 de agosto, en Capital Federal, se realizó el X Congreso de la COR, con delegados de las distintas regionales y una delegación de COR Chile, como invitados.

Este Congreso tenía la importancia de que no sólo se iba discutir sobre internacional y nacional y votar la orientación de la organización, sino que también se habría de votar a los delegados al Congreso de fusión con las organizaciones de COR Chile y la LOI de Brasil. Éste se realizará los días 8 y 9 de octubre en Buenos Aires, para conformar una tendencia por la reconstrucción de la Cuarta Internacional. Por eso, la trascendencia de este Congreso se mide en cuanto a las tareas internacionales que implican este avance con las organizaciones mencionadas.

El primer día del Congreso se discutió la situación internacional, planteando las tendencias generales que atraviesa la etapa. La crisis mundial, resultado del papel reaccionario de la propiedad privada, como del no menos reaccionario papel del Estado nacional, sigue desarrollándose de forma acelerada; ya han pasado más de 8 años del comienzo de la misma y no han logrado dominarla. La extensión del tiempo de la crisis produce un gran cimbronazo en las bases mismas del sistema capitalista en su fase imperialista. Vemos cómo entran en crisis todas las instituciones de posguerra y aún no encuentran plan B. Las crisis en el corazón de los países imperialistas, la crisis en Medio Oriente, la crisis terminal de la UE, la crisis de los refugiados, la crisis de los bonapartismos sui generis son algunas expresiones de esta situación.

Hay que tener en cuenta el período histórico en el cual nos encontramos, en el cual se resquebraja el equilibrio de posguerra. Hemos sostenido que a la salida de la Segunda Guerra Mundial se dio una de las hipótesis de Trotsky, quien sostenía que, si no se desarrollaba un proceso revolucionario triunfante, las contradicciones volverían al Estado y se impondrían bonapartismos de distintos tipos. Además, planteaba que el desarrollo mismo del capitalismo en su fase imperialista exacerbaba más la contradicción entre nación y economía, en que la burguesía intentó por la fuerza subordinar la economía al Estado nacional, que se encontraba ya perimido. Así, se fueron dando fenómenos políticos diversos, en la dinámica de revolución y contrarrevolución, como el capitalismo de Estado, los llamados "Estados de Bienestar", procesos restauracionistas en los ex estados obreros.

Por eso, en este punto el Congreso discutió el problema de "El Estado y la Revolución" y la crisis que se le abre al capitalismo con la formación "Estado" y su sistema de Estados-nación. Este debate nos permite entender y reforzar la idea del Estado como un aparato burocrático militar y cómo enfrentarlo. Y así no caer

en los análisis sociológicos que ven golpes de Estado en todos lados y no reajustes de ese aparato burocrático entre las distintas fracciones burguesas y pequeñoburguesas, como sucedió en Brasil.

El problema de la asimilación en los ex Estados obreros; la crisis de los Estados ficticios creados por el imperialismo en la posguerra, como ese expresa en gran parte de Medio Oriente y su enclave imperialista como Israel; la crisis de la UE y el "Brexit" son expresión de la decadencia del Estado-nación. Por eso, en el Congreso reforzamos la idea de la extensión internacional de la dictadura del proletariado y su carácter permanente.

Al final del primer día se votaron los delegados que representarían a la COR Argentina en el Congreso de Fusión.

En el segundo día discutimos las tendencias nacionales como expresión de la influencia de la situación internacional. Se discutió que el gobierno de Macri, si bien tiene un plan burgués de una fracción diferente a los K, no puede imponerlo porque aún no tiene la relación de fuerza para hacerlo. Centralmente por la crisis mundial, que dificulta la línea política del macrismo. También reafirmamos nuestra posición en contra de los frentes anti-Macri sin independencia de clase, en los que gran parte de la izquierda ha entrado. Intentamos trazar la estructura del plan de Macri y la oposición burguesa, así como de la burocracia sindical y cómo enfrentarlos. El plan se basa en dos generaciones de reformas. Primero: apertura del cepo, liberalización del tipo de cambio. Segundo: plan productivo nacional de 8 puntos (bajar el costo del capital, obras de infraestructura, mejorar la productividad del trabajo, reforma impositiva, coparticipación federal, impulso a la innovación científica con aplicación productiva en asociación con el sector privado, mayor competencia con menor injerencia del Estado en las decisiones de inversión -incluida la discusión de la reconversión industrial-, desburocratización estatal-reformas administrativas al empleo público y reforma jubilatoria y el plan de salud-, integración al mundo con acuerdos de libre comercio, como la alianza del Pacífico). Medidas que favorecen a unas fracciones burguesas en desmedro de otras -favorecidas por el gobierno anterior-. En cuanto a la relación del macrismo con las fuerzas armadas, hereda medidas de reconciliación de los K -Milani, ley Antiterrorismo, cascos azules a Haití-. El kirchnerismo también recompuso a la Corte Suprema, a la que hoy denuncia como el partido judicial. De ahí parte Macri para avanzar en su relación con las fuerzas armadas.

El campo es la base social más sólida del macrismo. Los industriales lo apoyan, pero quieren esperar a ver qué pasa en el 2017 y le quieren marcar los tiempos. Se le complicó afianzar su base social con el tarifazo, que gracias a la crisis del PJ ha

podido sortear. Los gobernadores han salido a sostener el tarifazo.

La principal contención la han dado las centrales sindicales. La unificación de las centrales del 22 de agosto tiene tres objetivos: preventivo para rearmarse y desplazar a las organizaciones combativas y a la izquierda; fortalecerse como mediación y ser parte importante en la reconstrucción del PJ.

Discutimos una política sindical centralmente basada en la necesidad de abrir un debate programático con las tendencias sindicales transitorias como la Federación Aceitera y con el SUTNA recuperado por un frente de izquierda.

Se votaron las resoluciones del Con-

greso entre las que están presentar carta programática a la Federación Aceitera y al SUTNA sobre el programa de salida a la crisis y un plan de lucha. Llamar a un Congreso de Delegados de Base y una campaña por la reapertura de las paritarias. Otras resoluciones fueron sobre el Congreso de Fusión; publicar una nueva revista Perspectiva Marxista, a 100 años de la Revolución Rusa; un libro a 10 años de la Lucha de Pagoda, fábrica textil de Villa Mercedes en donde tuvimos rol de dirección en este conflicto duro en el Parque industrial.

Se votó dirección y se dio por finalizado el X Congreso de la COR. 🇵🇷

CONGRESO DE FUSIÓN

Los días 8 y 9 de octubre, en Capital Federal, vamos a realizar el Congreso de Fusión entre las organizaciones COR Chile, LOI Brasil y COR Argentina.

El primer día va ser una sesión cerrada con delegados votados de cada organización y el segundo día va ser una sesión abierta que se realizará en las instalaciones del Hotel Bauen, donde participaran además de los delegados, delegaciones de las distintas organizaciones entre militantes y simpatizantes. En dicha sesión presentaremos la Tendencia por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional y sus fundamentos.

Después de varios años de discusión teórica y política y acciones militantes en común en los diferentes países, llegamos a acuerdos importantes para avanzar en la fusión y creación de la tendencia internacional.

Creemos que el método utilizado para avanzar en la fusión en base a acuerdos programáticos, priorizando el debate teórico y político por encima de

maniobras organizativas de crear comités de enlace u otro tipo de acuerdos en base a dos o tres puntos o declaraciones de principios que desaparecen en los procesos vivos de la lucha de clase. Consideramos que es un método correcto que deberemos poner a prueba.

Entre las corrientes COR Chile, LOI Brasil y COR Argentina vamos a la conformación de la Tendencia por la Reconstrucción de la IV Internacional, en la necesidad de batallar dentro del movimiento trotskista internacional por una dirección revolucionaria internacional que pueda encarar las tareas de la transición socialista en medio de una crisis económica mundial que está generando un sinnúmero de fenómenos políticos en la decadencia del capitalismo.

Consideramos vigente el objetivo de reconstruir la IV Internacional, por la sencilla razón de que las tareas que inspiraron su fundación aún no han sido resueltas. Formamos esta tendencia con ese apasionante desafío. 🇵🇷

26 de septiembre de 2014

A 2 AÑOS DE LA MASACRE DE AYOTZINAPA

43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, ¡presentes!

El Estado Mexicano es responsable

POR UNA CENTRAL ÚNICA DE TRABAJADORES CON INDEPENDENCIA DE CLASE

Por Bancarios de la COR

El 12 de agosto el titular de La Bancaria, Sergio Palazzo, se lanzó como candidato para la CGT "unificada", con un programa que nuclea a la flamante "Corriente Federal de Trabajadores", de la cual también es parte el MTA y los "herederos de Raimundo Ongaro". Aunque se quedó afuera del Cuerpo Colegiado, sigue apostando a ganarse un lugar construyendo su corriente. El programa apunta a acaudillar a los sectores "progres" de la burocracia, con guiños a las CTA's, que han levantado siempre la reforma social tutelada por el Estado burgués, inspirado en la experiencia del peronismo y la CGT de los argentinos.

Palazzo se para sobre las luchas que han venido dando los bancarios contra los despidos, por las paritarias, etc. para posicionarse como el ala progresista de una CGT que se junta más que nada por espanto, ante una perspectiva de mayor ataque a las organizaciones obreras.

Luego de delimitarse de Cristina en su cita en el Instituto Patria, retoma por otro lado el programa de campaña de Scioli de "Tierra, Techo y Trabajo", agregándole el punto de reforma tributaria y defensa del trabajo argentino. Una clara señal de que Palazzo quiere cobijar bajo su ala a los sectores que kirchneristas dentro del movimiento obrero, que hoy se quedaron en el aire.

Bienvenida la discusión programática

El dirigente bancario levanta el programa de la CFT, inspirado en el 17 de octubre, los programas de La Falda, Huerta Grande, la CGT de los Argentinos del '68, la CGT del '85 y el MTA del '94. Éstos fueron hitos importantes en la historia del movimiento obrero argentino, sin dudas, aunque representan procesos históricos distintos. Pero hasta el más radicalizado de ellos carece del elemento fundamental que debe tener cualquier programa obrero que se plantee enfrentar seriamente los ataques del capitalismo en crisis: independencia de clase. Plantean una serie de medidas económicas como el monopolio estatal del comercio exterior, el control centralizado del crédito por parte del Estado, etc., en función de un plan de desarrollo industrial nacional. Esta idea de que el Estado, sin diferenciar su carácter de clase, es el garante del desarrollo de la economía floreció entre sectores reformistas y movimientos nacionalistas burgueses en la segunda mitad del siglo 20 -en medio de la puja entre dos sistemas- tratando de buscar una tercera vía, pero siempre dentro del capitalismo. Si en esa época esto ya resultaba enemigo de cualquier atisbo revolucionario que tuviera el movimiento obre-

ro, hoy, al calor de la descomposición del orden capitalista internacional, querer re-flotar la utopía estatista es una farsa reaccionaria. En un momento donde las mediaciones tradicionales se hunden en la crisis de las propias instituciones burguesas, producto de una crisis capitalista de dimensiones históricas, no hay nada más nocivo para la militancia obrera, para las nuevas generaciones de trabajadores, para los luchadores, que plantearles construir una nueva mediación, bregando por reconstruir las instituciones de la clase enemiga.

Y es precisamente lo que quiere hacer esta burocracia sindical. Palazzo quiere retomar la tradición del reformismo para poner en pie una nueva mediación que bregue por una sociedad en equilibrio entre el capital y el trabajo, como reza el artículo 14 bis de la Constitución. Esto NUNCA lo discutió la base, ni hubo un congreso programático de delegados mandatados; en un sindicato donde no existe la libertad de tendencias, ni siquiera como planteo programático.

Nosotros peleamos por un Estado obrero que, en una transición hacia una sociedad comunista, centralice y planifique la economía socialista y para ello luchamos por la destrucción del Estado burgués. Sin esta perspectiva de clase, no existen medidas progresivas. Los revolucionarios reconocemos y aprendemos de las lecciones de lucha y de los programas que surgieron de las experiencias del proletariado del país, pero nuestro programa parte de las experiencias revolucionarias de nuestra clase, que es internacional y levanta las perspectivas de la revolución proletaria como la única salida progresiva para la humanidad. Luchar por desarrollar este programa desde los sindicatos es una pelea fundamental, tomando como punto de partida un programa de reivindicaciones transitorias, el Programa de Transición, que nos deje en el umbral de la revolución, en la puerta de la lucha por la toma del poder.

Central Única de Trabajadores vs. Reunificación burocrática

Esta CGT reunificada se dio con los métodos de la burocracia: con maniobras y dinero; evitando que la base delibere sobre los problemas políticos y las acciones a seguir. Mientras tanto, dejaron pasar el feroz ajuste del gobierno en los pasados 9 meses, con miles de despidos, tarifazo, inflación feroz, etc. y el paro general se hace esperar... Una unificación de estas características no puede ser más que una volteada de la burocracia para reacomodarse y resguardar sus propios intereses mientras atacan al conjunto de la clase.

Marcha Federal

Que el burócrata bancario se haya quedado afuera del triunvirato pactado el 22/8 no significa que deje de insistir con su línea. Y se pretende ubicar a izquierda reclamando el paro general, que no se ven muy dispuestos a organizar. En el "mientras tanto", Palazzo acordó en junio con Yasky que participaría con su corriente sindical de la Marcha Federal del 2/9. Una marcha que unió a pequeños y medianos empresarios, con productores rurales, con la iglesia, con organizaciones sociales, con intendentes del conurbano bonaerense, con dirigentes K, con organizaciones sindicales de todo el país. Lejos de ser una manifestación obrera en el camino de imponer los métodos de la clase para enfrentar al gobierno, la marcha unió bajo los puntos de "defensa de las pymes y el trabajo argentino", "no al ajuste", etc. a distintos sectores de clase en un movimiento anti-Macri que no hace otra cosa que apuntalar el arco de lo que fuera el kirchnerismo. Una vez más, los bancarios no votamos ese programa, ni ir a esa marcha, y en nuestro sindicato debemos pelear por que se expresen los sectores que defendemos la independencia de clase.

Reapertura de paritarias

Tal como había quedado planteado en el acuerdo paritario, el sindicato solicitó la reapertura de paritarias ante los números de la inflación, que ya se "comieron" el aumento del 33% conseguido en abril. Al cierre de esta edición, el Ministerio de Trabajo no dio respuesta a la misiva enviada por la Asociación Bancaria y, en cambio, el ministro Triaca declaró públicamente que las paritarias no se reabrirían. Palazzo, haciendo gala de su elocuencia, en la marcha del 22/9 ante la presencia de militancia bancaria de todo el país y de dirigentes sindicales de otras ramas como Pablo Moyano (camioneros), planteó que son las partes patronal-trabajadores las que debe definir si se reabren la negociación. Cuestión que es cierta, aunque sabemos que luego él llamará a la militancia a confiar en la legalidad. En las próximas semanas se empezará a desarrollar el plan de lucha por la reapertura de paritarias, empezando por asambleas de 2hs en los lugares de atención y contando con que la moción del paro general ya se aprobó en el Comité Confederal de la CGT del 23/9. En el desarrollo de este plan de lucha debemos pelear no sólo por conseguir los reclamos más inmediatos, sino por fortalecer al activismo en lucha



política con el programa conciliador de la CFT.

Oposición Sindical Revolucionaria

Los revolucionarios bregamos por una unidad del movimiento obrero bajo el programa de la independencia de clase y el internacionalismo proletario; con el programa de reivindicaciones transitorias para preparar la lucha por el poder. Debemos enfrentar a la burocracia, enquistada en nuestras organizaciones, con los métodos propios de nuestra clase.

Para conquistar la verdadera unidad, debemos sacarlos de nuestros sindicatos; sólo así los podremos poner en función de las necesidades históricas del proletariado, ampliando sus funciones para que no se limiten a negociar mejores condiciones salariales o laborales, sino que representen una verdadera escuela de lucha revolucionaria, que suelden la unidad de las filas obreras, que disputen a la burguesía cada ámbito de influencia en la vida de las masas y que preparen a la clase para el combate.

Desde el sindicato bancario -y todos los demás- debemos poner en pie Oposiciones Sindicales Revolucionarias que confronten con el programa de conciliación de clases de la burocracia y peleen por recuperar los sindicatos para la clase obrera. 🗣️

¡Solidaridad con la huelga bancaria en Brasil!

En el vecino país, los bancarios llevan adelante una huelga de casi 20 días contra el recorte salarial que quiere imponer Temer y la cámara FENABAN. Vemos cómo la variable de ajuste siempre son los trabajadores, no sólo en nuestro país. La solidaridad activa con los compañeros en lucha en Brasil es fundamental para fortalecer la pelea contra los banqueros, en una lucha internacionalista del proletariado contra el capital. 🗣️

DEMOCRACIA EN DESCOMPOSICION

Por COR- Chile

“1 % de chilenos protestan” Un tweet de José Piñera como corolario de las masivas movilizaciones contra las AFP, describe de pies a cabeza la lógica de la clase dominante y sus excrescencias parasitarias.

No se trataba de cuantificar los manifestantes sino más bien de dar una definición política. El desdén hacia el “1%” no significa otra cosa que la expresión de una confianza extralimitada en la fortaleza del andamiaje económico y político semicolonial. Este exceso de confianza se topa con la cruda realidad de la descomposición del capitalismo que atraviesa una aguda crisis histórica.

Las masivas movilizaciones, la deslegitimación de todos los partidos patronales, el descreimiento en las instituciones estatales, el deprecio creciente hacia las promesas reformistas, son el enunciado de un proceso de distanciamiento entre amplias masas y el aparato Estatal.

La corrupción descarnada, el cinismo político sin tapujos, la “colusión” de los grupos económicos, todo aquello que puede ser sensible para la “opinión pública” ya no se preserva de guardar las formas. Y es que en la medida que el proceso de descomposición capitalista se profundiza, y con ella la del Estado, va quedando sólo lo esencial de lo que denominamos “democracia”. Es la fachada de un puñado de lacayos administradores del poder político del Estado, al servicio de los grandes empresarios ligados a los dictados del capital financiero. Una institucionalidad instalada para salvaguardar la propiedad privada de los medios de producción y la explotación asalariada generalizando la situación de miseria social del proletariado. Un régimen que mediante oscilaciones bonapartistas intenta descargar la crisis capitalista sobre la espalda de los trabajadores.

Las manifestaciones también tienen un carácter heterogéneo, político y socialmente, que sólo podrá ser superado en la medida que las organizaciones obreras comiencen a tomar la dirección del proceso planteando claramente una vía de salida a la crisis capitalista. El quiebre o “desencanto” de amplios sectores de masas con la institucionalidad burguesa no tendrá una deriva progresiva por su simple evolución. Es necesario que sectores de vanguardia comiencen a intervenir activamente para que la clase obrera y sus organizaciones, armados con un programa de independencia de clase, sean las que emerjan como caudillo del conjunto de la nación explotada y oprimida. En el intertanto, brotan como hongos después de la lluvia, todas las propuestas reformistas que versan sobre más y mejor Estado, o sobre proyectos de leyes y redistribuciones.

Son tendencias que procuran regenerar al Estado en descomposición. Pretenden que, mediante el aparato estatal se salve de la crisis a amplios sectores capitalistas para dar lugar al nacimiento de burgueses honestos y renovados con voluntad social. Allí se agrupan el conjunto de fundaciones y reagrupamientos de charlatanería parlamentaria a la vera de la Nueva Mayoría que viven como rémora del Estado y de las migajas de la explotación colectiva. Los Boric, los Jackson, los Fielbaum y un buen número de militantes de “izquierda” que engrosan las filas



del arribismo pequeñoburgués. Sus pretensiones de instaurar una democracia “social”, “plebiscitaria”, “participativa”, etc, chocarán de frente con la realidad de la democracia capitalista convirtiéndose ellos mismos en un obstáculo más a sortear por los sectores en lucha.

Un ajuste a la medida del imperialismo

El gobierno ha comenzado a poner sobre la mesa de discusión los porcentajes presupuestarios del año próximo. Al igual que el año pasado se predisponen a un nuevo ajuste presupuestario, de salarios y eliminación de puestos de trabajo. Comienzan a hablar de un gasto presupuestario no mayor a un 3 %, muy por debajo de la inflación y que implicará recortes significativos. El mismo obedece a las reglas del déficit estructural dictadas por los organismos financieros internacionales y que, como es costumbre, sientan precedente para las cifras que registrarán los aumentos o ajustes salariales tanto en el sector público como en el privado. La burocracia de la ANEF, previendo este escenario ya colocó un techo de 7,5 % para liquidar cualquier expectativa y ajustarse a los requerimientos de su gobierno. Es necesario superar ese techo y poner a todos los trabajadores estatales en la pelea por el pase a planta permanente y un salario con escala mínima equivalente a la canasta familiar. Los directivos de Codelco, los medios de comunicación y los analistas políticos abren un “oportuno” debate sobre la crisis estructural de Codelco en momentos de apertura de los procesos de negociación colectiva en los principales yacimientos de la estatal. “No hay un puto peso” agitaba el presidente de Codelco Nelson Pizarro. Toda una afronta contra los trabajadores. El mismo que dijo hay que “cortar costos hasta el hueso” abriendo el paso a la ola de despidos y represión que se ha sucedido en toda la rama minera. En esta ocasión también es una señal de alarma hacia el conjunto de la clase burguesa. Al ver que el esperado repunte del precio del cobre nunca llegó, luego de un par de años de vivir de la repatriación de rentas, del miserable merca-

do interno y de la especulación inmobiliaria, hoy se alarman y se preocupan por el futuro económico. No puede ser de otra forma ya que la escuela de los capitalistas es la del desarrollo anárquico. Lo que sí saben con claridad es que a la hora de ajustar la variable de costos a exprimir es la fuerza de trabajo. Para ello deben bajar los salarios, reducir la masa salarial, y extraer el mayor nivel de productividad posible al menor grupo de trabajadores. Esto es lo que han estado llevando a cabo en todas las ramas en particular la minera, aniquilando miles de puestos de trabajo en particular de empresas tercerizadas, fortaleciendo las dotaciones esenciales y celebrando contratos colectivos con reajustes cercanos al 0%. Esta situación ha sido avalada por la burocracia sindical como la de la FTC. Esta directiva hoy pretende manifestarse contra el quite de algunos privilegios luego de haber acordado regímenes de retiro voluntario, reducciones de personal, reducciones de premios y recorte de personal externo, dando su aval activo a estas medidas.

No olvidemos que la directiva de Codelco y el gobierno de turno no dudaron en asesinar a Nelson Quichillao en una de las primeras manifestaciones de lucha, lucha que fuera bajada con las manos vacías por el PC al mando de la CTC, mientras personajes como Raimundo Espinoza se alineaba con la directiva de la Estatal y la represión. Es urgente que los trabajadores mineros recuperen sus organizaciones, no por medio de inventos organizativos, sino luchando resueltamente contra estas direcciones burocráticas promoviendo los mejores elementos de nuestra clase a los puestos dirigentes.

Una burocracia endeble

La burocracia sindical viene de realizar sus elecciones nacionales con una grotesca reiteración del fraude electoral y la repartija de cargos entre los militantes oficialistas. Esta exposición ha puesto en crisis a la directiva de conjunto manifestando además las fricciones por desorientación de la coalición gobernante. Para las camarillas burocráticas

que anidan la central mantener los cargos es una disputa por privilegios y por una mayor o menor gravitación del peso de sus partidos en la política nacional. Intentarán seguir maquillando la crisis desatada para anclarse en sus puestos. Mientras tanto continuarán su pérdida labor al servicio del capital como lo han hecho hasta ahora intentando pasar por un triunfo una reforma laboral que finalmente sólo es un traje a medida de los empresarios para enfrentar la crisis (mantención de pactos de adaptabilidad, servicios mínimo, libertad de contratación en huelgas, etc). Sin embargo, sería un error creer que el desprestigio de estos dirigentes hace imposible que jueguen un papel importante en el próximo periodo. Muy por el contrario, todavía tienen por delante un esencial papel reaccionario que cumplir como agentes de la burguesía al interior de las filas obreras. En el próximo periodo deberemos enfrentar abiertamente a la burocracia en una disputa programática para poder recuperar nuestra organización histórica y volver a ponerla sobre sus pies.

Una perspectiva socialista

La permanencia y profundización de la crisis capitalista en la región, está provocando los desplazamientos de las distintas clases y capas sociales que preanuncian mayores choques en las calles y una mayor ofensiva de los gobiernos según exigen los amos imperialistas.

La clase obrera del continente debe preparar sus fuerzas para enfrentar los ataques e ir sacando las lecciones necesarias para las contiendas posteriores.

La vanguardia que se forje en estos procesos debe levantar un programa que, dando respuesta a la situación objetiva del capitalismo, instale el puente necesario para colocar por delante de la clase obrera la toma del poder político.

La perspectiva de una Federación de Estados Obreros y Socialistas de América deberá ser una bandera que se enarbole sobre las ruinas de los Estados burgueses y sus defensores políticos. Ⓐ

Brasil

DILMA AFUERA

Declaración de la COR del 06 de septiembre del 2016



El 31 de agosto, como era previsible, se consumó la destitución de la presidenta de Brasil Dilma Rousseff. El senado de ese país votó 61 a 20 a favor de la destitución. Quien ahora asume ese cargo es Michel Temer, a quien ahora le es delegado el poder, pero con mucha inestabilidad política y con un desarrollo de la crisis que no logran contener.

“Soy fanático del sistema parlamentario”, contó el ministro del exterior de Brasil José Serra, en una reciente entrevista con Financial Times. “Porque en el parlamentarismo cambiar el gobierno es una solución, mientras que en el presidencialismo, es un trauma”.

Acá demuestra de forma descarnada las dificultades de los sectores burgueses con su propia democracia y sus instituciones. Es lo que está mostrando la crisis mundial, la descomposición del capitalismo y la crisis de sus instituciones.

La destitución fue muy bien recibida por los sectores burgueses y el imperialismo, quienes, mediante sus distintos voceros, le aconsejan al nuevo gobierno que realice el ajuste que no pudo realizar Dilma, pero que mantenga mucho cuidado en los planes sociales de la anterior adminis-

tración. La apuesta es abrir la economía y privatizar distintas aéreas, centralmente en el área petrolera. Y en el plano latinoamericano intentar recuperar el liderazgo en la zona, ante los escenarios cambiantes.

Mientras, Dilma intenta teorizar su debacle releyendo “el 18 brumario” de Marx, para explicar el golpe de Estado que ha sufrido. Pero si quiere apelar a Marx debe hacerlo no de forma segmentada, para salvar su ropa, porque en ese libro las conclusiones revolucionarias que se expresan, en base al proceso revolucionario de 1848 a 1851, son que se debe destruir al Estado, aniquilar el poder centralizado de la burguesía y hacer saltar por los aires el aparato burocrático y militar. Ningún gobierno burgués como el de Dilma puede hacer suya esas conclusiones de Marx en el libro citado.

En su desesperación ahora el PT llama a “elecciones ya”, intentando buscar una salida dentro del régimen y reposicionar a Lula.

Pero aunque Dilma busque explicar el golpe en textos marxistas, así como algunos sectores de izquierda también lo intentan, difícilmente puedan justificar sus

teorías, ya que carecen de un análisis del Estado burgués.

Lenin, en “Estado y Revolución”, sostenía que el Estado es un aparato burocrático y militar que se fue perfeccionando durante las distintas revoluciones burguesas ante la caída del feudalismo. Dicho aparato atrae la pequeña burguesía a la gran burguesía y le proporciona cierta estabilidad, con puestos en dicho aparato burocrático que los coloca por encima del pueblo. Cuando se producen crisis políticas en las fracciones pequeño burguesas, como se desarrollaron en Brasil, comienza la pelea por el reparto y la redistribución del mercado interno y la administración central del Estado por la fracción de clase triunfante.

Son, como decía Lenin, reajustes del aparato burocrático entre los distintos partidos burgueses y pequeño-burgueses. Y este reajuste debe reforzar la represión contra el proletariado, o sea, aceitar los mecanismos represivos de la máquina estatal.

Estos reajustes no son golpes, a menos que consideremos que debemos perfeccionar la maquinaria estatal con más democracia. Cuestión que estaría en las an-

típodas del marxismo, que toma al desarrollo de la democracia hasta sus últimas consecuencias, tomándola en bloque en la lucha por la revolución social. La democracia tomada por separado no lleva al socialismo.

Por eso todas esas corrientes que insisten en la idea de radicalizar la democracia son tributarios de una concepción equivocada de Estado. La democracia es una forma de Estado, una de las variedades del Estado. Ellos reniegan, por lo tanto, de la dictadura del proletariado como la transición del Estado a un no-Estado. Plantean una transición reformista donde no está en el horizonte la destrucción del Estado.

Al abandonar el concepto de bonapartismo sui géneris la izquierda pierde de vista la dinámica propia que adquiere esta forma de Estado en los países semicoloniales.

Dinámica en la que el papel principal lo desempeña el capitalismo extranjero. La posición social de la burguesía nativa es insignificante por su debilidad en proporción al desarrollo de la industria frente al desarrollo de un proletariado relativamente poderoso. Estos elementos minan la estabilidad del régimen.

Contra el programa de “más democracia” de la izquierda centrista, los intereses de las camarillas capitalistas en pugna y a sus descompuestas instituciones hay que oponer la democracia genuina de los obreros.

Hay que imponer a la CUT y a todas las centrales sindicales un Congreso Nacional de Delegados, mandados y electos en asamblea, que discuta un programa obrero de salida a la crisis junto con las medidas de acción necesarias para imponerlo. Imponer como tarea central el control obrero de Petrobras.

Hay que organizar a la vanguardia obrera en la perspectiva de recuperar los sindicatos echando a los burócratas de la CUT y de todas las centrales pelegas (amarillas), poniendo en pie una única central, nacionalmente unificada, conquistando la independencia total de los sindicatos del Estado y la plena democracia sindical.

Hay que luchar por la ruptura revolucionaria de la clase obrera con el PT y sus satélites, como el PSOL, y llamar a poner en pie un Partido Obrero Revolucionario que encare estas tareas y conduzca a la victoria de la revolución socialista, destruyendo al Estado capitalista e imponiendo su propia dictadura de clase.

De este modo el coloso proletariado brasileño abrirá el camino, en unidad con la clase obrera del continente, hacia la conformación de una Federación de Estados Obreros y Socialistas de América. ✎

Internacional

Bolivia

EL CADÁVER DE LA BURGUESÍA NACIONAL

Por Maximiliano Cortéz

El 26 de agosto pasado encuentran el cuerpo del viceministro del interior Rodolfo Illanes a un lado de la carretera. Este cadáver aparece luego de que la represión gubernamental contra los bloqueos de cooperativistas mineros, a 190 km de La Paz en Panduro, asesinara al tercer trabajador minero. En un conflicto que fue escalando desde el enfrentamiento mismo con la policía con saldos de varios heridos de ambos bandos, donde cada detención de cooperativistas era respondida con la toma de policías como rehenes para luego negociar la liberación de los detenidos.

El conflicto se inicia con el impulso de una Ley de Cooperativas Mineras que, en primera instancia, permite la sindicalización de los trabajadores de las cooperativas. Las directivas cooperativistas agrupadas en Concobol y Fencomin se declaran en contra de esta ley por entenderla una afronta y levantan un petitorio abiertamente reaccionario solicitando, entre otros puntos, la libertad de realizar arriendos o contratos con empresas privadas con las minas concesionadas, tomadas u otorgadas por el Estado. Es bajo estas banderas que los cooperativistas movilizan al conjunto de sus bases. La respuesta radical y decidida de los mineros cooperativistas no solo se debe a una forma tradicional de lucha minera, manifestándose con dinamita y bloqueos, sino a la situación general que atraviesa el sector minero ante la caída de los precios internacionales de los minerales que está sumergiendo en la subsistencia e indigencia en particular al subproletariado cooperativista.

Por su parte el gobierno del MAS, viene acompañando la debacle y crisis de los gobiernos bonapartistas intentando naufragar ante la ofensiva del imperialismo yanqui en la región. Es así que hoy se resquebrajan las relaciones con la directiva de las federaciones cooperativistas que fueran la base de sustentación junto al campesinado de la formación masista y el proyecto de la burguesía. Ese Estado semibonapartista, semidemocrático comienza a enfrentar a su propia base para allanarse a una transición impuesta por la ofensiva reaccionaria del imperialismo.

La propia crisis del capitalismo ha dado por tierra con el proyecto pequeño burgués del "socialismo" a lo García-Linera que pretendía, negociando migajas con el imperialismo, generar un modelo de burguesía nacional justamente basado en los comerciantes, campesinos medios y cooperativistas. Hoy, políticamente en crisis luego de que perdieran las elecciones del referéndum para la reelección de Evo Morales, intenta asociarse a la burocracia sindical para ir a sujecionar a la clase obrera y tender puentes hacia una mayor dependencia del capital financiero. Como un ejemplo reciente tenemos a la emblemática empresa textil ENATEX, que luego de un largo proceso de lu-



cha depusiera la huelga y, de la mano de la COB, pasaran los despidos para reconvertirla en una empresa descentralizada "Senatex" de funcionamiento autónomo abierta a privados con una dotación obrera miserable. También la respuesta a los cooperativistas "...Exigirá declarar el número de asociados, el valor de producción y la distribución de sus ganancias. Si hay acumulación de riqueza, será convertida en empresa privada"¹ Esto muestra que la verdadera intención del MAS para con los cooperativistas no es ni ha sido instalar el "derecho" a la sindicalización de las bases sino la de liberar los yacimientos y concesiones mineras para ofrecerlos a la inversión extranjera (considerando que sólo se ha explotado un 10 % del potencial minero nacional) disponiendo de mano de obra esclava lista para su utilización.

Cooperativismo que cruje

El régimen cooperativista tiene un carácter socialmente heterogéneo. Emplea al 90% de los trabajadores mineros, entre 60 y 70 mil, y unos 300 mil empleos indirectos. Sin embargo su producción no supera el 20% de la producción minera dado los métodos artesanales de extracción del mineral y la falta de acceso a equipos, maquinarias y financiamiento. Esta situación de permanencia de la precariedad de la explotación minera fue una política consciente de la burguesía que concentró sus ingresos alrededor de la producción y exportación del suministro gasífero y al mismo tiempo desarticulaba a un proletariado poderoso que en la mitad del siglo pasado estuvo en las puertas de hacerse con el poder. Así la estatización de la minería de 1952 terminó de desmantelarse en 1985, provocando relocalizaciones productivas y aumento del cooperativismo minero. Las cooperativas en conjunto y en promedio (exceptuando las auríferas) se encuentran por

debajo de la mediana minería.

"... por un lado se tiene a las cooperativas grandes, con yacimientos importante, que aglutinan a varios miles de socios, trabajadores subcontratados, equipos auxiliares, etc. han logrado acceder a cierto tipo de tecnología y eliminar varios intermediarios vinculándose directamente con los compradores; por el otro lado se encuentran las cooperativas pequeñas y relativamente nuevas, con pocos socios que trabajan directamente la mina, con tecnología muy precaria, que deben subalquilar maquinaria y comercializar su pequeña producción mediante una serie de intermediarios, estas cooperativas aún no han salido del estrecho marco de la subsistencia"². En su interior se encuentra una importante estratificación social. En la parte superior se encuentran los socios, que disponen de máquinas y herramientas para sus "cuadrillas", que viven como nuevos jefes, subcontratando trabajadores para explotar los parajes y están ligados a los dirigentes de las cooperativas o federaciones. En el medio están las cooperativas que comparten características más similares a los sindicatos o asociaciones mutuales, donde existe una asociación para mejorar las condiciones de los trabajadores socios, y condiciones accesibles para que los trabajadores eventuales y "segundas manos" puedan pasar a la categoría de socios. En la base se encuentra el peón, que engrosa la fila de trabajadores eventuales que salta de temporada en temporada entre la minería y la agricultura en un verdadero juego de subsistencia. El desarrollo de las comercializadoras de mineral, la asociación con las empresas exportadoras, la manipulación de los precios minerales y cobro de impuestos, el crecimiento de los contratos directos con las grandes mineras complementa el cuadro de sujeción al que se encuentra sometido este sector de clase.

Es por esta heterogeneidad que los revolucionarios debemos intervenir para impulsar una diferenciación de clase ganando a los amplios sectores obreros para una lucha por la expropiación y centralización de la producción minera en su conjunto combatiendo cualquier vestigio de influencia con el programa burgués de las direcciones cooperativistas.

El papel de la violencia

La ofensiva iniciada por el gobierno de EVO, que acusa además ser víctima de un intento de golpe por la oposición, no sólo se está desarrollando sobre los cooperativistas con detenciones, juicios, quita de concesiones, etc., etc, sino sobre el conjunto del proletariado. El asesinato de un ministro burgués por parte de los cooperativistas ha despertado todo tipo de lamento pacífica de parte de los mismos grupos que naturalizan la represión ejercida por el aparato Estatal. Los marxistas no nos declaramos contra la violencia en general. Por el contrario entendemos que a la violencia capitalista sólo puede oponerse la violencia revolucionaria de la clase obrera. Luchamos porque el proletariado desarrolle la aplicación de la misma bajo la certeza táctica de una dirección revolucionaria. Nuestros fines comunistas no se contradicen con esto. Como planteaba León Trotsky "Que la eliminación de la violencia, primero en sus formas más groseras y sangrientas, luego en las demás, mejor disimuladas, sea el fin del socialismo, es completamente indiscutible. Pero no se trata de las costumbres y de la moral de la futura sociedad comunista, sino de los caminos y medios concretos que es preciso emplear en la lucha contra la violencia capitalista."³ Es por ello que nuestros esfuerzos están puestos en preparar la violencia organizada de nuestra clase que arrebate con armas en mano el poder a la burguesía iniciando la transición al socialismo.

Para los revolucionarios dar una respuesta al cooperativismo minero deberá ser parte de un desarrollo de alianzas hacia sus bases obreras. Los resultados de la lucha de clases nacional e internacional determinarán los lineamientos políticos de los sectores más concentrados de la producción para integrar en un solo cuerpo a los sectores proletarios y semiproletarios, elementos que tenderán a unirse con el impulso de la revolución agraria enlazada a la misma revolución proletaria y su desarrollo hacia la revolución mundial.✉

1 Diario electrónico: El deber Bolivia. 01-09-16.

2 Cooperativas Mineras en Bolivia. Formas de organización, producción y comercialización, Jocelyn Michard

3 ¿A dónde va Inglaterra? Y Europa y América. León Trotsky 1925-26.